

Aujourd'hui nous sommes le jeudi 14 septembre et nous fêtons la Croix Glorieuse. Je peux fixer mon regard sur une croix, ou me placer devant elle intérieurement. Dans la messe d'aujourd'hui, la préface loue le Seigneur en disant : "tu as attaché au bois de la croix le salut du genre humain, pour que la vie surgisse à nouveau d'un arbre qui donnait la mort". Je demande au Seigneur d'approfondir dans mon cœur la joie de ce salut, la gratitude, qui vient de son don pour moi. Au nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit, Amen.

Nous écoutons la prière de saint François devant le crucifix.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 3 de l'Evangile selon saint Jean.

En ce temps-là, Jésus disait à Nicodème : « Nul n'est monté au ciel sinon celui qui est descendu du ciel, le Fils de l'homme. De même que le serpent de bronze fut élevé par Moïse dans le désert, ainsi faut-il que le Fils de l'homme soit élevé, afin qu'en lui tout homme qui croit ait la vie éternelle. Car Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde pas, mais obtienne la vie éternelle. Car Dieu a envoyé son Fils dans le monde, non pas pour juger le monde, mais pour que, par lui, le monde soit sauvé.

Textes liturgiques © AELF, Paris

Point 1

Descendre du ciel, être élevé sur la croix, être descendu au tombeau, monter au ciel. Que peut comprendre Nicodème des montagnes russes dont semble parler Jésus? Je médite avec gratitude sur ce Dieu qui descend dans notre condition mortelle pour nous faire monter dans sa condition éternelle.

Point 2

Les hébreux se tournaient vers le serpent de bronze élevé par Moïse pour guérir et rester en vie. Jésus annonce à Nicodème sa propre élévation sur la croix. Comme un appel à se tourner vers la croix pour guérir à notre tour. Est-ce que, face à la souffrance, j'ai le réflexe de me tourner vers le Christ en croix?

Point 3

« Dieu a envoyé son Fils dans le monde, non pas pour juger le monde, mais pour que, par lui, le monde soit sauvé » nous dit Jésus. Comme disciple de Jésus, je suis à ma manière uni à cette mission salvatrice. En regardant ma journée, comment puis-je manifester cet amour ? Comment l'ai-je peut-être déjà fait ?

En ré-écoutant cet évangile, je me laisse toucher par cet amour de Dieu pour le monde qui se manifeste en Jésus.

En cette fin de prière, je me place devant le crucifié, vulnérable et donné. Je peux lui dire tout ce qui me vient ou bien rester en silence un moment, le regardant simplement et me laissant regarder par lui.

Âme du Christ, sanctifie-moi.
Corps du Christ, sauve-moi.

Sang du Christ, enivre-moi.
Eau du côté du Christ, lave-moi.
Passion du Christ, fortifie-moi.
Ô bon Jésus, exauce-moi.
Dans tes blessures, cache-moi.
Ne permets pas que je sois séparé de toi.
De l'ennemi, défends-moi.
A ma mort, appelle-moi.
Ordonne-moi de venir à toi.
Pour qu'avec les saints je te loue.
Dans les siècles des siècles.
Amen.